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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
Mañana, cónclave para revisar desincorporación del viejo penal de Morelia 
https://www.contramuro.com/manana-conclave-para-revisar-desincorporacion-del-
viejo-penal-de-morelia/ 
https://www.quadratin.com.mx/politica/se-reuniran-diputados-y-la-sfa-para-evaluar-
el-traslado-del-imss/ 
Diputados locales y funcionarios estatales sostendrán un cónclave para analizar la 
desincorporación del viejo penal de Morelia que promueve el Ejecutivo Estatal a favor de 
IMSS. El encuentro habrá de celebrarse mañana martes en oficinas alternas de la 
Secretaría de Finanzas, y se prevé la asistencia de su titular, Luis Navarro García, así como 
de la secretaria de Medio Ambiente, Cambio Climático y Desarrollo Territorial, Gladiz 
Butanda Macías. Tras arribar a la presidencia de la República, Andrés Manuel López 
Obrador anunció la descentralización administrativa a fin de que las sedes de diferentes 
instituciones se trasladaran a las entidades federativas. El IMSS fue proyectado para 
Morelia. 
 
Secretario de Seguridad Pública, listo para comparecer ante diputados 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/secretario-de-seguridad-p%C3%BAblica-
listo-para-comparecer-ante-diputados 
El secretario de Seguridad Pública en Michoacán, José Alfredo Ortega Reyes, se dijo listo 
para ser llamado a comparecer ante los legisladores, al considerar que ha tenido mejores 
resultados en seis meses en comparación con otras gestiones. Indicó que en el último 
semestre ha logrado detener a 70 delincuentes vinculados a cárteles de renombre mientras 
que antes solo se registraron 12 en el mismo periodo, así como, 64 mil litros asegurados 
de combustible robado, mientras que antes fueron 4 mil y logró decomisar una tonelada y 
media de marihuana y destrucción de plantíos. 
 
Congreso de Michoacán, sin ruta clara contra la violencia política hacía la mujer: 
Reyes Galindo 
https://metapolitica.news/2022/05/16/congreso-de-michoacan-sin-ruta-clara-contra-
la-violencia-politica-hacia-la-mujer-reyes-galindo/ 
El Congreso de Michoacán no tiene clara una ruta contra la violencia política en razón de 
género, declaró Reyes Galindo Pedraza, coordinador de grupo parlamentario del Partido 
del Trabajo (PT). Recordó que hace unas semanas propuso a sus compañeros y 
compañeras la creación de un protocolo respecto al tema, sin embargo, la mayoría se negó. 
“Hace unas semanas se proponía el exhorto para la creación de un protocolo en materia de 
violencia política aquí en el Congreso, la mayoría de las y los diputados de todas las 
bancadas dijeron que no, que aguantáramos, entonces hay una ruta clara, no sólo para el 
PT, sino para todas las bancadas”, mencionó. 
 
Boletines: 
 
Un proyecto histórico traslado de oficinas del IMSS a Michoacán: Seyra Alemán 
Como un proyecto histórico, así fue como calificó la diputada de Morena Seyra Alemán el 
traslado de las oficinas del IMSS a Michoacán, así como la construcción del complejo que 
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albergará dichas oficinas, ya que es un plan muy ambicioso que traerá grandes beneficios 
y progreso a nuestro estado. Y pensar que el titular del gobierno anterior quería 
desincorporar y posteriormente vender este predio propiedad de los michoacanos, 
hubiésemos perdido la oportunidad de contar con un macro proyecto como este que sería 
en beneficio directo a las familias michoacanas, por toda la derrama económica, no sólo 
directa, sino también indirecta por todo el trabajo que podría desarrollar con su sola 
construcción, señaló la diputada presidenta de la Comisión de Hacienda y Deuda Pública. 
 
Avanzamos en el camino de la transformación de Michoacán: Seyra Alemán 
El proyecto de transformación de Michoacán que encabeza nuestro Gobernador Alfredo 
Ramírez Bedolla avanza con gran fuerza, gracias a la alegría y a la unión de todo un pueblo 
que busca un cambio de verdad, así lo declaró la diputada de Morena Seyra Alemán, al 
continuar con sus recorridos por el estado. Luego de visitar los municipios de Ecuandureo, 
Zamora, Jacona, Tangamandapio, Chavinda, VillaMar, Jiquilpan, Sahuayo y Venustiano 
Carranza, la legisladora morenista se congratuló dado al avance que ha tenido la 4T en 
Michoacán, “Ahora si se puede sentir el cambio en nuestro estado, gracias a esta 
administración, que está poniendo los intereses del pueblo michoacano por delante”, 
señaló. 
 
Socializan políticas públicas referentes al desarrollo urbano y movilidad 
Para informar acerca de los planes y proyectos que emprende la Secretaría de Desarrollo 
Urbano y Movilidad (Sedum), su titular, Gladyz Butanda Macías se reunió con integrantes 
de la Comisión de Desarrollo Urbano, Obra Pública y Vivienda del Congreso del Estado. La 
diputada María Guadalupe Díaz Chagolla, presidenta de la citada Comisión agradeció la 
asistencia de Gladyz y se pronunció para que en conjunto, el legislativo y el ejecutivo, se 
trabaje en la emisión de una nueva ley que se adecue a la Ley General de Asentamientos 
Urbanos, Ordenamiento Territorial y Desarrollo Urbano. 
 
Proponen crear la “Comisión de Pueblos y Comunidades Indígenas y 
Afromexicanas” en Congreso de Michoacán 
Con el objetivo de efectivizar y proteger los derechos de las comunidades 
afrodescendientes en nuestro estado, la diputada local por el Partido del Trabajo (PT), la 
maestra Gabriela Cázares Blanco, presentó una propuesta para armonizar lo establecido 
en la Ley Orgánica y de Procedimientos del Congreso del Estado, de conformidad con lo 
plasmado en la Constitución Mexicana, para así avanzar en las garantías de respeto de los 
derechos de este sector de la población. La iniciativa de reforma presentada en la última 
sesión de Pleno del Congreso, propone un robustecimiento general de las atribuciones de 
la que actualmente es la Comisión de Pueblos Indígenas; en el mismo sentido, propone 
que su denominación cambie a “Comisión de Pueblos y Comunidades Indígenas y 
Afromexicanas”. 
 
El trabajo para el fortalecimiento de la paz y la seguridad en Michoacán es tarea de 
todos: Poder Legislativo 
La Diputada Adriana Hernández Íñiguez, Presidenta de la Mesa Directiva del Congreso del 
Estado, y el Diputado Fidel Calderón Torreblanca, presidente de la Junta de Coordinación 
Política (JUCOPO), asistieron a la sesión ordinaria y tomaron protesta como integrantes del 
Consejo Michoacano para la Construcción de la Paz y la Reconciliación. En este marco, la 
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legisladora Adriana Hernández afirmó que el trabajo para la reconstrucción de la paz en 
Michoacán debe de ser tarea de todas y todos, en donde se involucren los tres niveles de 
gobierno y los tres poderes, la sociedad civil organizada, autoridades religiosas y 
ciudadanas y ciudadanos en general, para que haya una plena coordinación y se logren 
grandes cambios. 
 
Contribuir en la defensa de los derechos de todos los migrantes, es mi compromiso: 
Hernández Peña 
 “Contribuir en la defensa de los derechos de todas y todos los migrantes, es mi 
compromiso”, dijo el diputado local del partido Revolucionario Institucional (PRI), Jesús 
Hernández Peña, durante su gira de trabajo por el país vecino de Estados Unidos para 
fortalecer y construir la agenda legislativa con las y los migrantes en el Foro Legislativo 
Michoacano, “Más allá de las Fronteras” realizado en el estado de Illinois. Refrendar su 
apoyo y respaldo desde el Congreso del Estado de Michoacán a la comunidad migrante 
que reside en diferentes puntos de dicho país, fue el objetivo de su visita, por lo que 
Hernández Peña estableció diálogo con líderes y activistas de la Federación de Clubes de 
Michoacán que dirigen, Rubén Chávez, Maricela Medina, Artemio Arreola, entre otros. 
 
Expresa Reyes Galindo respeto y apoyo al Ejército, y se solidariza con la gente del 
Distrito 22 
El diputado del Partido del Trabajo, Reyes Galindo Pedraza, expresó su respaldo al Ejército 
Mexicano por haber actuado en apego a derecho y haber evitado una violación a los 
derechos humanos, durante lo acontecido en días recientes en el municipio de Múgica.  
Desde su punto de vista, el legislador por el Distrito 22 indicó que se aplicaron las leyes, 
pues la actuación del Ejército fue prudente. Agregó que fue evidente, a partir del análisis de 
todos los videos existentes, que el grupo de personas no portaban armas. 
 
 

NOTA POLITICA 
 
 
INE realiza cambios en cinco juntas distritales de Michoacán 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/ine-realiza-cambios-en-cinco-juntas-
distritales-de-michoacan-8288089.html 
El vocal ejecutivo del Instituto Nacional Electoral (INE) en Michoacán, David Alejandro 
Delgado Arroyo, tomó protesta al licenciado Raymundo Requena Villanueva como vocal 
ejecutivo de la junta distrital 08, acción que forma parte de los cinco cambios que durante 
este día se realizarán en la entidad. Delgado Arroyo reconoció la trayectoria de Requena 
Villanueva, quien ingresó al servicio electoral nacional después de haber sido supervisor de 
los centros de verificación y monitoreo de Michoacán, para finalmente concedérsele la 
rotación por necesidades del servicio con la vocalía de la junta distrital 08. 
 
Michoacán en riesgo de regresar a manos del crimen organizado: PRD 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/michoacan-en-riesgo-de-regresar-a-
manos-del-crimen-organizado-prd.htm 
El líder estatal del PRD, Octavio Ocampo Córdova alertó sobre los riesgos que se corren 
en la entidad de regresar al 2012, 2013 o 2014, donde se dio el surgimiento de grupos de 
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autodefensa y la proliferación del crimen organizado. El líder del Sol Azteca, sostuvo que 
no se quiere regresar a esos tiempos, donde la ingobernabilidad, la ausencia del Estado de 
Derecho, el control de los grupos del crimen organizado en diferentes ámbitos estaba 
presente. 
 
Advierte INE Michoacán riesgo de extinción de 72 consejerías 
 https://www.quadratin.com.mx/politica/advierte-ine-michoacan-riesgo-de-extincion-de-72-
consejerias/ 
El vocal ejecutivo de la Junta Local del Instituto Nacional Electoral (INE) en Michoacán, 
David Alejandro Arroyo, consideró lamentable la intención de desaparecer a las juntas 
distritales, que en Michoacán implicaría la destitución de 72 consejeros, integrantes de los 
12 órganos existentes. En el marco de la toma de protesta de Raymundo Requena 
Villanueva, como vocal ejecutivo de la Junta Distrital Ejecutiva 08 del INE en Michoacán, 
Delgado Arroyo consideró que la propuesta de desaparición de las juntas distritales en la 
reforma electoral generaría un grave retroceso en la vida democrática.   
 
Ocampo responde a Valencia: “Mostrar soberbia o señalar a un partido no 
funcionará; PRD, PAN y PRI nos necesitamos” 
https://metapolitica.news/2022/05/16/ocampo-responde-a-valencia-mostrar-soberbia-o-
senalar-a-un-partido-no-funcionara-prd-pan-y-pri-nos-necesitamos/ 
https://indiciomich.com/prd-pan-y-pri-se-necesita-rumbo-al-2024-lider-perredista-2/ 
https://mimorelia.com/noticias/politica/candidaturas-de-alianza-de-2024-no-se-
deben-ver-por-resultados-de-2021-prd 
Nos ocupamos los tres partidos”, opinó Octavio Ocampo Córdova, dirigente del Partido de 
la Revolución Democrática (PRD), luego de que Guillermo Valencia Reyes, dirigente del 
Partido Revolucionario Institucional (PRI), considerara absurdo cederle candidaturas al 
PRD, en la alianza con el PAN y PRI, de cara el 2024. El dirigente del sol azteca opinó que 
ningún partido ganará solo en los siguientes comicios, por lo que dijo esperar que se den 
condiciones de igualdad entre los institutos políticos. 
 
El de Alfredo Ramírez es un gobierno sumiso, reprocha PRD Michoacán 
https://metapolitica.news/2022/05/16/el-de-alfredo-ramirez-es-un-gobierno-sumiso-
reprocha-prd-michoacan/ 
Lamentable, ver un gobierno postrado ante la inseguridad y sumiso, mencionó Octavio 
Ocampo Córdova, dirigente estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD), luego 
que el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla anunciara que dejaría atrás la guerra contra el 
crimen organizado que por décadas sólo ha agravado la situación de inseguridad. El 
perredista condenó que el Estado se niegue a atender un tema que mantiene a los 
michoacanos con temor e incertidumbre, cuando debería de encaminar una estrategia de 
seguridad. 
 
Ana Lilia denuncia acoso contra sus simpatizantes; temen ser despedidos, afirma 
https://metapolitica.news/2022/05/16/ana-lilia-denuncia-acoso-contra-sus-
simpatizantes-temen-ser-despedidos-afirma/ 
La presidenta del Comité Ejecutivo Estatal de Morena Michoacán, Ana Lilia Guillén, 
denunció presunto hostigamiento hacia funcionarios que apoyan su dirigencia en el partido 
político. Sin explicar las dependencias en las que los supuestos trabajadores del gobierno 
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estatal han sufrido acoso, detalló que la han buscado para expresarle su apoyo, pero que 
tienen temor a ser despedidos. “Me han comentado su simpatía su apoyo, pero no lo 
pueden decir, que porque están en gobierno y me hace falta trabajar, y es donde dice uno: 
‘no se vale’. Deberían de pensar que tener el gobierno es suficiente, para quedar bien con 
la ciudadanía, y el partido quedárnoslo para hacer bien el trabajo”, explicó. 
 
Nuevo Zirosto solicita formalmente su autonomía 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/municipios/nuevo-zirosto-solicita-
formalmente-su-autonomia-8291413.html 
https://www.quadratin.com.mx/politica/solicita-nuevo-zirosto-una-consulta-al-iem-
para-ser-autonomos/ 
La comunidad de Nuevo Zirosto, que pertenece al municipio de Uruapan, envió este lunes 
la solicitud de autonomía al Instituto Electoral de Michoacán (IEM). A través de un 
comunicado, el Consejo Supremo Indígena de Michoacán (CSIM) informó que el pueblo 
originario desea realizar una consulta ciudadana con la que se decidirá si se desincorporan 
del municipio y se rigen por usos y costumbres. El procedo de autogobierno es acompañado 
por el Colectivo de Abogados Indígenas Juchári Uinápekua del CSIM. 
 
Michoacán contará con un distrito electoral menos tras redistritación: INE 
https://mimorelia.com/noticias/politica/michoac%C3%A1n-contar%C3%A1-con-un-
distrito-electoral-menos-tras-redistritaci%C3%B3n-ine 
Michoacán contará con un distrito menos durante el proceso de distritación que se está 
realizando en el estado, por lo que de doce pasará a tener once, indicó el presidente de la 
Junta Local del Instituto Nacional Electoral (INE), David Alejandro Delgado Arroyo, por lo 
que a finales de este año se harán nuevos nombramientos y movimientos en el órgano 
electoral. Esto lo informó Delgado Arroyo durante el nombramiento de Raymundo Requena 
Villanueva como presidente de la junta distrital 08 de Morelia por tres años. 
 
PES Michoacán capacita a mujeres para el desarrollo de liderazgos políticos 
https://mimorelia.com/noticias/politica/pes-michoac%C3%A1n-capacita-a-mujeres-
para-el-desarrollo-de-liderazgos-pol%C3%ADticos 
Con la participación de más de 100 mujeres de todo el estado, el Partido Encuentro 
Solidario Michoacán (PES), brindó una capacitación para la promoción y desarrollo de 
liderazgo político de las mujeres con la intención de abonar a su formación y al interés por 
participar en la vida democrática de nuestro estado. Como parte de su responsabilidad 
como instituto político y dentro de los Programas Anules de Trabajo (PAT), el PES 
Michoacán convocó a las “Mujeres Lilas” para participar en las ponencias sobre los temas 
de: 
 
La rendición de cuentas y transparencia son instrumentos de la Cuarta 
Transformación: Morena 
https://michoacaninformativo.com/la-rendicion-de-cuentas-y-transparencia-son-
instrumentos-de-la-cuarta-transformacion-morena/ 
No podríamos hablar de transformación sin trabajar por mejores mecanismos de 
participación ciudadana, rendición de cuentas y acciones concretas de gobierno abierto 
donde el pueblo tenga cabida, resaltó, Giulianna Bugarini, Presidenta de Morena en 
Michoacán. “Esta firma declaratoria de compromisos, es de suma importancia para los 
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partidos políticos y para la visión municipalista de la Cuarta Transformación, puesto que la 
rendición de cuentas y la participación ciudadana son fundamentales para generar un 
cambio verdadero”. 
 
El Gobernador No Sólo Debería Desear Al Morelia En Primera División, Debería 
Desear Paz Y Empleo En Michoacán: PRD 
https://www.changoonga.com/2022/05/16/el-gobernador-no-solo-deberia-desear-al-
morelia-en-primera-division-deberia-desear-paz-y-empleo-en-michoacan-prd/ 
Por supuesto que estamos contentos, porque ganó el Atlético Morelia la final de futbol (Liga 
de Expansión), el día sábado por supuesto que también trae alegría al estado, ya las 
michoacanas y michoacanos tenían las ganas de vivir esa emoción, que todos y todas lo 
hicimos con mucho gusto y mucho ánimo que el Atlético Morelia ganara la final, expresó 
efusivo el dirigente estatal del Partido de la Revolución Democrática, Octavio Ocampo 
Córdova. No obstante, en la rueda de prensa convocada esta mañana por el PRD, Ocampo 
Córdova se dirigió al ejecutivo michoacano, Alfredo Ramírez Bedolla, con un mensaje de 
exigirle que asuma su cargo y responsabilidad, que enfrente los problemas tan graves en 
la inseguridad y los feminicidios en el estado. 
 
 
 
 
 

NOTA GOBIERNO 
 
Ha pagado Gobierno de Michoacán 2 mil 411 millones de pesos que adeudaba Silvano 
https://revolucion.news/ha-pagado-gobierno-de-michoacan-2-mil-411-millones-de-
pesos-que-adeudaba-silvano/ 
https://metapolitica.news/2022/05/16/se-han-recortado-mil-133-burocratas-estatales-
en-esta-administracion/ 
El Gobierno de Michoacán que encabeza Alfredo Ramírez Bedolla ha pagado dos mil 411 
millones de pesos correspondientes a los adeudos que había heredado el ex gobernador 
Silvano Aureoles Conejo. Así lo dio a conocer el rueda de prensa el mandatario estatal, 
quien refirió que dichos adeudos que dejó el Gobernador pasado corresponden a diferentes 
conceptos, como fue la falta de pago del impuesto ISR, las aportaciones al Instituto 
Mexicano del Seguro Social, el Impuesto Sobre la Nómina, entre otros conceptos más. En 
este sentido, señaló al pasado gobierno de incumplido en los pagos de sus obligaciones, 
sin embargo dijo, la actual administración ya se ha logrado poner a mano en la mayoría de 
estos rubros. 
 
Confirma gobierno que más de 1 millón de maestros recibirán aumento de salario 
https://revolucion.news/confirma-gobierno-que-mas-de-1-millon-de-maestros-
recibiran-aumento-de-salario/ 
El Gobierno de México confirmó este lunes que todas las maestras y maestros de México 
recibirán un aumento salarial de al menos un 1 por ciento de su sueldo actual. 
Durante la conferencia de prensa matutina, el secretario de Hacienda Rogelio Ramírez de 
la O detalló que en total serán 1 millón 181 mil 351 losdocentes beneficiados de la Estrategia 
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para el Fortalecimiento al Salario del Sector Educativo, para el cual se invertirán 
aproximadamente 25 mil millones de pesos. 
 
Michoacán firmará convenio con Jalisco para desarrollo y paz: Bedolla 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/michoac%C3%A1n-firmar%C3%A1-
convenio-con-jalisco-para-desarrollo-y-paz-bedolla 
El próximo miércoles 18 de mayo se tendrá la visita del gobernador de Jalisco, Enrique 
Alfaro, en la ciudad de Morelia para firmar un convenio para el desarrollo y la paz en 
Michoacán y Jalisco, evento que se realizará en el Palacio de Gobierno, adelantó el 
gobernador del estado, Alfredo Ramírez Bedolla. En conferencia de prensa, el mandatario 
de Michoacán dio a conocer que en este convenio se aborda la coordinación entre ambas 
administraciones para seguridad, como el que se firmó con el gobernador del Estado de 
México, Alfredo del Mazo, hace unos meses. 
 
Bedolla Anuncia Carretera Apatzingán-Colima Con Apoyo Del Gobernador De Jalisco 
https://www.changoonga.com/2022/05/16/bedolla-anuncia-carretera-apatzingan-
colima-con-apoyo-del-gobernador-de-jalisco/ 
El próximo miércoles el gobernador de Jalisco, Enrique Alfaro Ramírez, viajará a la ciudad 
de Morelia para firmar convenios con el gobierno de Michoacán, informó el ejecutivo 
estatal, Alfredo Ramírez Bedolla. El mandatario michoacano detalló que se pretende signar 
un convenio para el Desarrollo y La Paz en varios sentidos, desde seguridad, 
infraestructura y economía. “Hay proyectos, por ejemplo comunicar Apatzingán con Colima 
y para comunicar Apatzingán con Colima, primero tenemos nosotros que construir lo que 
en la época del General Cárdenas se denominaba la brecha central”, explicó durante la 
conferencia de prensa realizada esta mañana. 
 
En Michoacán, fuerzas armadas no tienen instrucciones de matar: Bedolla 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/en-michoacan-fuerzas-armadas-no-tienen-
instrucciones-de-matar-bedolla-8289546.html 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/en-la-estretegia-para-pacificar-
michoacan-no-habra-titubeos-no-lo-duden-bedolla/ 
El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, admitió que las fuerzas armadas 
del orden federal que llegan al estado no tienen instrucciones de combatir al crimen 
organizado por medio del uso de las armas, “aquí ya no existe mátalos en caliente”, 
sentenció. En el marco de la primera sesión ordinaria y toma de protesta del nuevo Consejo 
Michoacano para la Construcción de la Paz y la Reconciliación, el mandatario estatal refirió 
que la política de combate a la violencia e inseguridad que se vive en la entidad dejó de ser 
la guerra con las células delictivas, pues ahora se le apuesta a nuevas estrategias que 
reparen el tejido social. 
 
Cadena perpetua es inconstitucional, no es lo mismo que pena vitalicia: Gobernador 
https://postdata.news/cadena-perpetua-es-inconstitucional-no-es-lo-mismo-que-pena-
vitalicia-gobernador/ 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, aclaró que la cadena perpetua y la pena de muerte 
están prohibidas en la Constitución Federal, por lo que la reforma a la Carta Magna del 
estado para establecer como máximo 60 años de prisión abriría la posibilidad de una pena 
vitalicia, ya que el infractor pasaría prácticamente toda la vida en prisión. En conferencia de 
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prensa, señaló que pese a “que hay mucho ruido”, la modificación abre la ruta para que en 
el Código Penal se tengan penas vitalicias en el caso del feminicidio. 
 
 
 MORELIA 
 
Todo listo para disfrutar del Festival del Ate de Morelia 
https://www.quadratin.com.mx/municipios/todo-listo-para-disfrutar-del-festival-del-
ate-de-morelia/ 
El dulce más emblemático de Morelia tendrá una vitrina especial este 481 Aniversario de la 
ciudad, a través del 1er Festival del Ate de Morelia, que se realizará del 27 al 29 de mayo 
en la Plaza Valladolid. De acuerdo a un comunicado de prensa, durante la rueda de prensa 
de este lunes que fue encabeza por el alcalde, Alfonso Martínez Alcázar, la secretaría de 
Fomento Económico, Guadalupe Herrera Calderón, informó que el primer festival tendrá 
lugar en la Plaza Valladolid y se enmarca en las actividades para celebrar el cumpleaños 
de la capital.  
 
Produce Morelia hasta 60 mil agaves mezcaleros por año  
https://www.quadratin.com.mx/principal/produce-morelia-hasta-60-mil-agaves-mezcaleros-
por-ano/ 
Morelia produce de 50 mil a 60 mil plantas de agave mezcalero por año, de entre 100 mil a 
150 mil requeridas para sostener la producción de mezcal artesanal, refirió Guillermo 
Cuitláhuac Marín Chávez, secretario de Agricultura, Desarrollo Rural y Medio Ambiente. 
Indicó que entre 40 mil y 45 mil plantas son obtenidas anualmente por los productores de 
la región sur de Morelia, principalmente. Por su parte, el vivero especializado en agave 
mezcalero que se instalara en la zona de Tumbisca, en el trienio 2015 a 2018, a cargo de 
la administración municipal, aporta de 10 mil y 15 plantas cada año. Marín Chávez señaló 
que la disposición de plantas y la recuperación de las que han sido aprovechadas 
comprenden lo más complicado de la producción mezcalera.  
 
Descartan proyecto de túneles subterráneos en Morelia porque son propiedad 
privada 
https://metapolitica.news/2022/05/16/descartan-proyecto-de-tuneles-subterraneos-
en-morelia-porque-son-propiedad-privada/ 
https://indiciomich.com/no-habra-proyecto-para-los-tuneles-en-morelia/ 
 Debido a que una gran mayoría de los túneles subterráneos en Morelia son propiedad 
privada, el proyecto de apertura de los mismos para los turistas podría quedar descartado. 
La secretaría de Turismo de Morelia, Thelma Aquique Arrieta, consideró inviable el proyecto 
debido que tampoco se cuenta con la evaluación y aprobación del Instituto Nacional de 
Antropología e Historia (INAH). “No es que no quiera, simplemente lo tiene detenido y 
nosotros no podemos actuar si no existen, y muchos de ellos son sitios privados. No 
podemos actuar sin la autorización de los propietarios”, dijo. 
 
Alcalde pide a morelianos utilizar el trasporte público, estos días que habrá eventos 
en el Centro 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/alcalde-pide-a-morelianos-
utilizar-el-trasporte-publico/ 
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Con motivo del 481 Aniversario de la Fundación de Morelia, el Ayuntamiento de Morelia 
anunció un operativo de seguridad y el corte de vialidades a partir de este martes 17 de 
mayo, para la colocación del escenario y disposición de los arcos de seguridad en los que 
intervendrá una compañía privada a la par de la Policía Morelia. De acuerdo con el 
secretario de Servicios Públicos Municipales, Netzahualcóyotl Vázquez Vargas informó que 
en el marco de la celebración del 481 Aniversario de Morelia, el primer cierre se aplicará a 
las 18:00 horas del martes sobre la Avenida Madero al cruce con la Avenida Morelos. 
 
No Fue Costoso Traer A Bronco A Morelia: Ayuntamiento Transparentará Costos 
https://www.changoonga.com/2022/05/16/no-fue-costoso-traer-a-bronco-a-morelia-
ayuntamiento-transparentara-costos/ 
Traer al famoso grupo neolonés «Bronco» a Morelia para festejar el 481 aniversario de la 
fundación de la ciudad no fue tan costoso, así lo señaló el alcalde capitalino, Alfonso 
Martínez Alcázar, quien dijo haberse sorprendido al conocer los números. «No fue oneroso, 
de hecho me sorprendió que Bronco no es tan caro como lo que representa», expresó el 
munícipe durante rueda de prensa para medios de comunicación locales. 
 
 

NOTAS DE SALUD 
 
“Salud en Tu Casa” proyecta atender a más de 2 millones de michoacanos y 
michoacanas: SSA 
https://metapolitica.news/2022/05/16/salud-en-tu-casa-proyecta-atender-a-mas-de-2-
millones-de-michoacanos-y-michoacanas-ssa/ 
Más de 2 millones de michoacanos y michoacanas serían beneficiarios con el Programa 
Salud en Tu Familia, con lo que se les llevarán servicios de salud básicos hasta la puerta 
de su casa, anunció el gobierno del estado. Para esto serán 80 las brigadas las que estarán 
recorriendo el estado, así como también estudiantes de medicina, enfermería, más 79 
unidades móviles, que actuarán en las 8 jurisdicciones sanitarias en las que está dividida el 
estado, explicó Elías Ibarra Torres, secretario de salud del estado. 
 
Inicia jornada de Salud Pública en Michoacán 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/inicia-jornada-de-salud-publica-en-
michoacan-8287814.html 
Este lunes arrancó la jornada de Salud Pública 2022, misma que incluye la 
vacunación a menores de 0 a 9 años de edad en todo el estado de Michoacán, afirmó 
el titular de la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM), Elías Ibarra Torres. En la 
inauguración del evento, el funcionario indicó que a partir de hoy y hasta el 27 de mayo en 
los 113 municipios de la entidad. Se estarán aplicando vacunas como la DPT o triple 
bacteriana contra la difteria, el tétanos y la tosferina. Asimismo, se otorgarán 
desparasitantes y vitamina A. 
 
Morelia: construirán hospital de alta especialidad en Villas del Pedregal 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/morelia-construir%C3%A1n-hospital-de-alta-
especialidad-en-villas-del-pedregal 
Con el anuncio de construir un hospital de alta especialidad en Villas de Pedregal, con 260 
camas y una inversión de 2 mil 500 millones de pesos, el gobernador de Michoacán, Alfredo 
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Ramírez Bedolla, inauguró la Jornada Nacional de Salud Pública 2022 en la plaza del 
Carmen de Morelia. En su intervención, el gobernador recalcó que la salud es uno de los 
grandes ejes de la autoridad estatal, por eso se instalarán las oficinas nacionales 
del IMSS que generará 10 mil empleos, así como que se trabaja con el gobierno federal 
para crear un hospital en el poniente de Morelia. 
 
Registra minusvalía predio donde estaba antiguo Cereso en Morelia  
https://www.quadratin.com.mx/politica/registra-minusvalia-predio-donde-estaba-
antiguo-cereso-en-morelia/ 
Una minusvalía de 60 millones 341 mil pesos registró, entre 2017 y 2022,  el predio de la 
avenida Acueducto 3610, el cual ocupaba el Centro de Rehabilitación Social Francisco J. 
Múgica, según el Instituto de Administración y Avalúos de Bienes Nacionales (Indaabin). 
Contrario a la lógica del mercado inmobiliario en la que los inmuebles adquieren plusvalía 
con el paso de los años, el avalúo que la institución federal entregó al Gobierno del Estado 
el pasado 23 de febrero, el metro cuadrado del inmueble tiene un valor comercial de seis 
mil 429 pesos 57 centavos. Por lo tanto, el valor del predio de 41 mil 162.80 metros 
cuadrados sería “hasta” de 264 millones 659 mil pesos, contra los 325 millones de pesos 
en que fue valuado en 2017. 
 
Por pandemia de Covid-19, salud preventiva quedó en el olvido: SSM 
https://cuartopodermichoacan.com/por-pandemia-de-covid-19-salud-preventiva-
quedo-en-el-olvido-ssm/ 
Durante poco más de 2 años de pandemia por COVID-19, la atención primaria a la salud o 
preventiva quedó en el olvido, enfatizó el titular de la Secretaría de Salud en Michoacán 
(SSM), Elías Ibarra Torres. La falta de medicamentos y de equipamiento, la saturación de 
hospitales durante el primer año de la pandemia, dijo, fue el resultado de la poca atención 
a la salud preventiva. Durante el arranque de la Jornada Nacional de Salud Pública 2022, 
que se llevará a cabo del 16 al 27 de mayo, el secretario de salud refirió que es necesario 
reforzar los esquemas de vacunación, que durante dos años, no se hizo como lo marca la 
norma de salud. 
 
Inicia semana con 7 fallecidos por Covid-19 y 5 contagios en Michoacán 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/inicia-semana-con-7-fallecidos-por-covid-
19-y-5-contagios-en-michoac%C3%A1n 
Siete defunciones y cinco nuevos contagios de Covid-19 se presentaron este lunes 16 de 
mayo en Michoacán, por lo que el número acumulado de positivos al virus asciende a 172 
mil 765 en lo que va de la pandemia. De acuerdo al reporte técnico diario de la Secretaría 
de Salud de Michoacán las defunciones se registraron en La Piedad (2), Morelia (1), 
Tarímbaro (1), Uruapan (1), Zacapu (2). Por otra parte, lo cinco nuevos positivos se 
registraron en Cuitzeo (1), Morelia (2), Peribán (1), Uruapan (1). Sin embargo, hay 62 casos 
activos de SARS- CoV-2 a 14 días en Michoacán, de los cuales 36 están en la capital 
michoacana. 
 
 

EDUCACION 
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Magisterio inicia marcha hacia Palacio de Gobierno 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/magisterio-inicia-marcha-hacia-palacio-
de-gobierno-8288384.html 
https://cuartopodermichoacan.com/maestros-alistan-marcha-en-morelia/ 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/educacion/129586-poder-de-base-
concentra-agremiados-a-las-afueras-de-casa-de-gobierno.html 
Los integrantes de la CNTE Poder de Base iniciaron con la marcha masiva desde Casa 
Michoacán hacia Palacio de Gobierno para exigir solución a sus demandas. Durante la 
mañana de este lunes comenzaron a reunirse maestros de las 22 regiones sobre 
el libramiento; la ruta será de Casa Michoacán hacia la Calzada Juárez y luego hacia el 
primer cuadro de la ciudad. Los manifestantes exigen a las autoridades respuesta a sus 
peticiones en cuestiones administrativas, pagos de bonos, contratación de normalistas, 
entre otros. 
 
Darán Aumentos A Maestros En Salarios; Serán Graduales 
https://www.changoonga.com/2022/05/16/daran-aumentos-a-maestros-en-salarios-
seran-graduales/ 
Esta mañana, el Secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, dio a conocer que habrá 
aumentos escalonados en el salario de maestros y maestras de la Secretaría de Educación 
Pública, esto durante la conferencia de prensa del presidente, Andrés Manuel López 
Obrador. Ramírez de la O, dijo que será un incremento de 3, 2 y 1 por ciento para los 
trabajadores de la educación que perciben salarios mensuales menores a los 20 mil pesos. 
 
Manifestaciones sindicales influyen en rezago educativo: Yarabí Ávila 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/manifestaciones-sindicales-influyen-en-
rezago-educativo-yarabi-avila-8289135.html 
La titular de la Secretaría de Educación del Estado (SEE), Yarabí Ávila, afirmó que aparte 
del problema en la infraestructura en las escuelas, los sindicatos tampoco han permitido 
que se reanuden las clases en varios planteles, situación que genera rezago en los 
estudiantes. En entrevista con medios de comunicación, la funcionaria refirió que esta 
situación ha sido un obstáculo para que los niños regresen a las aulas; tan solo en 
los últimos días se registró un paro de labores de 72 horas y este lunes se realizó 
una marcha de profesores. 
 
Si gobierno estatal nos sigue ignorando iremos a paro indefinido de labores: CNTE-
Poder de Base 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/30-noticias-principales/129605-si-gobierno-
estatal-nos-sigue-ignorando-iremos-a-paro-indefinido-de-labores-cnte-poder-de-base.html 
Tras arribar al Centro Histórico los centistas de Poder de Base tras horas de retraso en el 
inicio de su marcha, ya que no lograron la concentración masiva que estaba prevista desde 
Casa de Gobierno, durante el mitin político su líder Benjamín Hernández Gutiérrez, advirtió, 
ya que no se ha transitado entre gobierno estatal para la resolución de la problemática "lo 
que nos obliga" a ir a un paro indefinido de labores si así se requiere, sentenció. 
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Primer semestre de Bedolla, más violento que el de Aureoles 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/primer-semestre-de-bedolla-mas-violento-que-el-
de-aureoles-8286830.html 
De acuerdo a datos del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública 
(SESNSP), durante el primer semestre del actual gobernador de Michoacán Alfredo 
Ramírez Bedolla se triplicó el número de homicidios dolosos en comparación con el mismo 
periodo de Silvano Aureoles. Entre octubre de 2015 y marzo de 2016, bajo el mandato del 
político perredista se registraron 477 asesinatos de este tipo, mientras que en los seis 
meses del morenista el número se disparó a mil 219. Tan solo en abril pasado, el gobierno 
federal contabilizó 245 crímenes, cinco veces más a ese mismo mes de 2016, donde hubo 
54 víctimas. 
 
Inicia temporada de huracanes más agresiva que años pasados y municipios sin 
consejos para proteger ciudadanos 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/inicia-temporada-de-huracanes-mas-
agresiva-que-anos-pasados-y-municipios-sin-consejos-para-proteger-ciudadanos/ 
Este domingo inició la temporada de ciclones tropicales y al menos una cuarta parte de los 
113 municipios michoacanos no han cumplido con sus obligaciones de instalar sus consejos 
de Protección Civil. La inacción de los ayuntamientos, dejaría vulnerables a millones de 
ciudadanos ante eventuales desastres naturales por las lluvias. De acuerdo con el 
pronóstico previo de la Secretaría de Marina (Semar), para este año se anticipan 20 
huracanes en el Pacífico oriental, de los cuales más de la mitad no pasarían de ser 
tormentas tropicales, pero está la alerta sobre dos eventos que alcanzarían o superarían la 
categoría 3, aunque el pronóstico oficial será dado a conocer el día de mañana. 
 
En 16 días de mayo, 10 mujeres asesinadas en Michoacán 
https://www.monitorexpresso.com/en-16-dias-de-mayo-10-mujeres-asesinadas-en-
michoacan/ 
 No bien terminó la primera quincena de  mayo y en Michoacán ya suman 10 las mujeres 
asesinadas en al menos 6 municipios de la entidad; a la fecha, son 121 los homicidios 
dolosos de mujeres en lo que va de este 2022. Uruapan, Maravatío, Zamora, Senguio, 
Zinapécuaro y Morelia, son los municipios donde se han registrado estos hechos en contra 
de mujeres, entre ellas una adolescente, dos hermanas y una madre y su hija, todas ellas 
asesinadas a balazos. 
 
Morelia, Zamora y Uruapan, focos rojos por inseguridad en Michoacán 
https://postdata.news/morelia-zamora-y-uruapan-focos-rojos-por-inseguridad-en-
michoacan/ 
Morelia es el principal foco rojo en materia de inseguridad en Michoacán, seguida de 
Zamora y Uruapan, informó el Fiscal Adrián López Solís, quien señaló que en la Mesa para 
la Construcción de la Paz, ha pedido mantener actualizado el Atlas de Riesgo para la 
Seguridad. Señaló que ha quedado en evidencia que ahora se debe reforzar la prevención 
y vigilancia en zonas donde se han registrado acciones delictivas, como palenques, fiestas 
y velorios. “Nosotros lo que hemos pedido en la mesa para la construcción de la paz es que 
tengamos actualizado nuestro Atlas de Riesgo para la seguridad, porque en efecto el 
registro que tiene la Fiscalía es que ha habido acciones delictivas en palenques, en algunas 
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fiestas, incluso en velorios y lo que tenemos que hacer es poner atención a este registro 
para tomar las medidas de prevención, de vigilancia que corresponda.” 
 
 


